

ÉPÎTRE DE JUDE

INTRODUCTION.

Cette lettre s'adresse à l'Église de tous les temps. En effet nous verrons dans le développement de cette étude les dangers qui sont de toute actualité.

L'Épître de Jude a des points communs avec la deuxième lettre de Pierre, notamment le chapitre deux. Jude et Pierre combattent des personnes qui annoncent et sèment la confusion.

Jude après s'être présenté aux versets 1 et 2, s'en prend avec vigueur aux personnes qui annoncent une fausse doctrine et qui s'introduisent dans les églises, les maisons. Jude annonce la condamnation qui les frappera tous. **Versets 3 à 16**

Jude exhorte les disciples à demeurer fermes dans la foi : **versets 17-23.**

Le ton par lequel Jude s'exprime affirme qu'il y a urgence parce que le mensonge est une forme de séduction.

Prv 20/17 : Le pain du mensonge est doux à l'homme, et plus tard sa bouche est remplie de gravier.

Il met aussi en évidence le secours et l'espérance que le disciple possède en Dieu. Le Seigneur ne nous a pas laissé orphelin, il nous a donné le Saint Esprit qui nous donne la possibilité d'avoir du discernement et de prendre du recul face au mensonge. L'Esprit Saint nous exhorte également à rester attaché et demeurer fidèle dans la foi en notre Seigneur Jésus.

L'AUTEUR

Jude 1 : « De la part de Jude, serviteur de Jésus-Christ et le frère de Jacques. »

Remarquons que Jude ne se présente pas comme faisant partie des apôtres. Cependant pour appuyer son autorité il invoque Jacques. Pourquoi ? Jude est le frère de Jacques

« N'est-ce pas le charpentier, le fils de Marie, le frère de Jacques, de Joset, de Jude et de Simon ? Et ses sœurs ne sont-elles pas ici parmi nous ?

Jude et Jacques sont frères du Seigneur. Ces deux hommes auraient pu se prévaloir de ce privilège pour asseoir leur autorité mais au lieu de se vanter et de se servir de cette opportunité ils se présentent comme des **SERVITEURS**. Quel contraste par rapport à ceux qui cherchaient la première place par tous les moyens. Jude démontre une humilité laissant la première place au Seigneur.

Une lecture attentive montre que cette courte épître est percutante, tant par le ton employé et les mots choisis. Jude écrit cette épître par réaction aux faux docteurs. Leur enseignement était que le salut était obtenu par le moyen de la grâce et permettait de pécher sans condamnation. Ces faux docteurs démontraient qu'ils reniaient la révélation sur la personne, la nature et l'œuvre du Seigneur.

Verset 4 : « Car il s'est glissé parmi vous certains hommes, dont la condamnation est écrite depuis longtemps, des impies qui changent la grâce de notre Dieu en dissolution, et qui renient notre seul maître et Seigneur Jésus-Christ ».

En conséquence, cela provoquait des divisions.

Verset 19 : « Ce sont ceux qui provoquent des divisions, hommes sensuels, n'ayant pas l'esprit ».

LE BUT

Cette lettre a pour but d'avertir de la menace de ces faux docteurs qui exercent une grande influence. C'est pourquoi cette épître est de toute actualité. En même temps, Jude encourage à combattre le bon combat de la foi, cette foi qui a été transmise une fois pour toutes.

Verset 3b » Je me suis senti obligé de la faire afin de vous exhorter à combattre pour la foi qui a été transmise aux saints une fois pour toutes ».

Jude est celui qui combat l'apostasie et exhorte les disciples à faire de même. L'apostasie est une déviation grave par rapport à la vraie foi biblique. La foi n'est pas un langage biblique, mais elle repose sur la révélation de la parole « **la foi vient de ce que l'on entend, et ce que l'on entend vient de la parole de Dieu... (une parole qui annonce christ)** »

Pierre dans sa deuxième épître au chapitre 2/1-22 les décrit par différents mots :

- ✓ Adversaire
- ✓ Surnois
- ✓ Condamnés
- ✓ Arrogants
- ✓ A l'influence dévastatrice.

Ainsi cette épître est utile pour combattre les apostats et en même temps elle nous encourage à combattre et défendre par la foi notre position en Christ ainsi que de rester fidèle à la parole que nous avons reçue. Ayons du discernement des esprits avec une vie droite en faveur de la vérité biblique.

Jude dans son développement prendra plusieurs illustrations tirées de L'Ancien testament.

EXODE verset 5-6

Sodome et Gomorrhe Verset 7

La mort de Moïse Verset 9

Caïn Verset 11

Balaam Verset 11

Koré Verset 11

Hénoch verset 14-15

Adam Verset 14.

Que le Seigneur illumine les yeux de notre cœur, qu'il renouvelle notre intelligence afin de comprendre et d'appliquer toutes les richesses de cet enseignement, dans le but d'être prêt pour le grand jour de la venue glorieuse du Seigneur Jésus et de partir à sa rencontre.

Verset 3. » Bien aimés, comme je désirais vivement vous écrire au sujet de notre salut commun, je me suis senti obligé de la faire, afin de vous exhorter à combattre pour la foi qui a été transmise aux saints une fois pour toutes. »

Jude exprime son souci pour les églises qui sont dans la confusion dû aux faux enseignements qui dispensent de fausses doctrines. Son désir est que l'Église demeure ferme dans la vérité et reste dans la communion avec le Seigneur, qu'elle demeure dans la foi qui lui a été transmise une fois pour toute afin qu'elle soit trouvée debout lors de l'avènement du Seigneur.

Si Jude s'est senti obligé d'écrire cette épître c'est qu'il sentait une fragilité, une faiblesse par manque d'enracinement dans la parole de Dieu. Ne nous laissons pas d'être enseigné par la parole, méditons-la jour et nuit car elle a le pouvoir de sauver nos âmes. Le Seigneur connaît la fragilité de l'homme, il a pourvu pour son Église en lui donnant sa parole transmise par les différents ministères de la parole cités en **Ephésiens 4**.

Proverbe 6 : 23 « Car le précepte est une lampe, et l'enseignement une lumière, et les avertissements de la correction sont le chemin de la vie »

Attachons-nous à la parole du Seigneur, cherchons à la comprendre et ne nous laissons pas entraîner par l'esprit apostat qui se développe de plus en plus dans ses temps de la fin.

SALUTATIONS

Versets 1- 2 : » Jude, serviteur de Jésus-Christ, et frère de Jacques, à ceux qui ont été appelés, qui sont aimés en Dieu le Père, et gardés pour Jésus-Christ, que la miséricorde, la paix et la charité vous soient multipliées »

Jude se présente comme un simple serviteur de Jésus-Christ. Malgré sa parenté avec le Seigneur, il ne cherche pas à se glorifier de cette position pour faire valoir son autorité. Il se considère comme un simple serviteur.

Jean Baptiste dira : « **il faut qu'il croisse** ^(Jésus), **et que je diminue.** »

Ceci n'est pas anodin, Jude lutte contre des hommes qui se font passer pour des serviteurs du Seigneur mais qui dans la réalité sont des loups déguisés en brebis. Hommes remplis d'orgueil soifs de pouvoir et d'autorité. A l'inverse, Jude se présente comme un simple serviteur qui est au service d'un maître. Son introduction démontre qu'il ne se sert pas de sa parenté avec le Seigneur Jésus ni qu'il soit le frère de Jacques pour s'imposer. Il est l'inverse de ces faux serviteurs et ouvre la voie de l'humilité.

Matthieu 20 : 27 « Quiconque veut être le premier parmi vous, qu'il soit votre esclave »

LE SERVITEUR

Un serviteur est un homme qui ne cherche pas ses intérêts auprès de personnes soigneusement choisies pour ses propres bénéfices. Il ne fait exception de personne. Pierre a appris ce principe lorsque le Seigneur lui demande d'aller dans la maison de Corneille un païen. La leçon qu'il a apprise, c'est que Dieu ne fait pas de distinction, tous ont besoin du salut en Jésus-Christ.

Actes 10. 34 « Alors Pierre, ouvrant la bouche, dit : En vérité, je reconnais que Dieu ne fait point de favoritisme »

Le serviteur n'est pas celui qui se sert des autres pour développer ses propres activités mais c'est un homme travailleur, un homme qui est maître de lui-même, je crois que l'apôtre Paul est un modèle, partout où il est allé, il a prêché, enseigné et même travaillé de ses propres mains.

Il est aussi un homme qui sait écouter les autres Jacques écrit : « ... Que tout homme soit prompt à écouter, lent à parler, lent à se mettre en colère. » Jc 1/19

Le verset 20. « Car la colère de l'homme n'accomplit pas la justice de Dieu »

Une autre réalité concernant le serviteur, il est un homme loyal envers la vérité. Quelle différence avec ces hommes que Jude dénonçait ! Ils détournaient la vérité, ils vivaient dans leurs rêveries et souillaient leur chair et avaient du mépris pour l'autorité.

Il est important que le serviteur et par extension le disciple de Jésus soit et reste fidèle à la vérité, car seule la vérité peut nous affranchir.

Jean 17/17 « Sanctifie-les par ta vérité : ta parole est la vérité »

Le serviteur est un homme qui est sans cesse en apprentissage, il désire apprendre plus de Dieu, de sa parole... Ceci est vrai pour le disciple ; Le serviteur est celui qui donne envie au disciple de lire la parole du Seigneur de le chercher et de ressembler au Seigneur.

Il a le souci de l'Église de sa croissance spirituelle et numérique et tout cela pour la seule gloire du Seigneur.

Jésus dit : Il n'en sera pas de même au milieu de vous. Mais quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur. »